

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia;  
Calle Sagasta, núm. 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes . . . . . Ptas. 1'25  
Fuera de la población, trimestre . . . . . 4'00  
Número atrasado . . . . . 0,20

Anuncios y Noticias

á precios convencionales

AÑO VI

Alicante Martes 28 de Mayo 1918

Núm. 1547

## Lo primero es vivir...

Vuelve a estar sobre el tapete la cuestión de los torpedeamientos de que son víctimas nuestros barcos y, aunque casi desde el principio de la guerra, fué tristemente de actualidad, estos días se ha recrudecido en vista de la enérgica campaña llevada a cabo por la Asociación Náutica de Barcelona, que se ha colocado en el punto de vista exclusivamente de defensa de clase, saliendo por el derecho a la vida de los marinos, en el estricto sentido de la frase. Promesas del Gobierno no han faltado y claramente ha demostrado aquella colectividad profesional, la desconfianza que le inspira la gestión de este, como de los anteriores ministerios.

Es un aspecto de la cuestión, que en estos momentos en que el factor hombre nada parece significar, se nos presenta como nuevo. Se ha hablado mucho en nombre de la dignidad nacional, y es justo y somos los primeros en adherirnos acuantos signifique salvaguardar el honor de nuestro pabellón, la efectividad de nuestra soberanía, la integridad de nuestros derechos.

También es justo que en nombre de los intereses generales del país (de los generales, no de los particulares), se conmueva el espíritu público y se agoten todos los medios para lograr las compensaciones que nos resarzan de perjuicios inferidos a nuestra economía y a nuestra vida, sin que no solo no seamos acreedores a ello, sino mereciendo cual merecemos un trato ajustado a nuestro proceder recto e hidalgo.

Están muy en su punto y son más que razonables esas protestas, y cuentan con toda nuestra simpatía.

Pero nosotros, sintiéndonos un poco individualistas, aun á trueque de desentonar con el medio ambiente de colectivismo que se respira, y quizá también en una esfera de pensamientos y de sentimientos más modesta, creemos como el que decía que «lo primero es vivir, y después filosofar», que lo más importante es que se respete nuestra vida; y ese ha de ser el primordial objetivo de todas las reclamaciones originadas por las agresiones de los submarinos, ya que la vida de uno solo de los españoles que navegan tiene infinitamente más valor que las de todos los que á mansalva les hacen víctima de su salvajismo, de quienes los mandan, y que todas esas zarandajas que hemos dado en llamar conveniencias internacionales, altos deberes de gobierno, etc. etc.

## «LA LUCHA»

Este querido colega barcelonés, que fundó y dirige Marcelino Domingo, se vende en la redacción de El Luchador, Sagasta 26.

## Rápida

Para juzgar actos individuales o colectivos y poder dar a estos juicios alguna equanimidad, precisa no dejarse llevar por apasionamientos ni entregarse a la excesiva benevolencia. Por eso es peligroso todo juicio sumarsísimo; por eso muchas veces nos proponemos comentar un hecho o una acción y aplazamos el comentario hasta que hemos reflexionado serenamente.

Lo primero que se requiere para ello es prescindir de las propias ideas, estudiar móviles y antecedentes, deducir las finalidades propuestas por el sujeto de la acción; y con todos estos elementos ya se puede formar un juicio preventivo.

Después, coloquémonos en el puesto y circunstancias del que haya de ser juzgado; dedúzcase lo que nosotros haríamos en su caso, y con esto completaremos el juicio sin que nuestra conciencia pueda reprocharnos abuso de severidad ni exceso de benevolencia; nos aproximaremos a la relativa equidad compatible con nuestra naturaleza humana, tendiendo siempre al bien que no se oponga a la justicia. Aunque esa justicia no concuerde con las mutables leyes escritas ni con los convencionalismos humanos que varían según las épocas y las latitudes.

X.

## Comisión Municipal de Subsistencias

NOTA OFICIOSA

Son aprobadas las bases para el concurso que ha de regular la provisión de las plazas necesarias para el servicio del Prado de frutas, verduras y hortalizas.

Se acuerda imprimir el Reglamento para la venta de dichos artículos.

Da cuenta el señor Alcalde de que se ha recurrido en alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento, aprobando el Reglamento para la venta del pescado fresco y salado.

## LA PIRATERÍA ALEMANA

### Otro atentado contra España

Como por lo visto en España se ha perdido toda noción de dignidad patriótica por simpatías ilógicas, por intereses particularmente egoístas o por cobardías inexplicables, para qué comentar el último atentado alemán que nos ha ocasionado varias víctimas, entre ellas una mujer de Santapola?

Aún es fácil que haya hijos de España que merecen ser considerados como hijos de algo que no sea España, que tratarán de atenuar y hasta aplaudirán la hazaña de los teutones, diciendo aquello de que «no fué un perro

rabioso el que mordió al niño, sino que un niño mordió al perro rabioso».

Y a todo esto la escuadra alemana escondida heroicamente en sus bases navales y los submarinos ensañándose en los barcos mercantes; con preferencia en los que llevan la bandera gualda y roja.

Con pluma ajena

## La razón de la sin razón

Para nadie es ya un secreto el análisis efectuado en las harinas que el hasta hoy honrado comerciante señor Garrigós, domiciliado en la calle de Bailén, han hecho en el Laboratorio Municipal.

Tampoco es secreto el acuerdo del Ayuntamiento nombrando abogado y procurador para que, en nombre de éste, y del pueblo en general, defendan ante los tribunales, la criminal denuncia que contra el honrado, hasta hoy, señor Garrigós, ha formulado por adulteración de harinas con productos nocivos para la salud pública. Nada de esto es un secreto.

Pero lo que tampoco debe serlo es que dos señores concejales («x republicanos, y defensores de los intereses del pueblo los dos) se hayan prestado á defender, como abogado el uno, y como procurador el otro, lo indefendible; porque aunque ellos apelen al tópico de su profesión, yo, y conmigo todos cuantos comulguen la honrada heresia con sanguisaco sudor amasado, podemos decir, que esos señores (abogado el uno y procurador el otro), antes de defender un asunto en el cual el Ayuntamiento se muestra parte deben renunciar á los cargos que como á concejales ostentan.

Porque no creo que su conciencia sea tan elástica, que se dilate hasta el extremo de tocar los puntos cardinales de la cuestión: el de juez y parte.

Porque si así no lo hacen, me veré en el caso y á riesgo de mi pellejo, aunque de purefacto razón sea, á publicar sus nombres para que el pueblo sepa quienes son los embusteros que en no lejanos tiempos se arrastraron para conseguir un acta de concejal á fuerza de reptilescaas lágrimas.

Contra el pueblo no puede ir nadie que de ciudadano se precie; y mucho menos siendo sus representantes.

SINTIERRA.

## «El peregrino curioso»

(Vida política española)

por ALBERTO GIRALDO

Precio: 3'50 pesetas

## «Desde las barricadas»

(Una semana de revolución en España)

Sensacional folleto de 100 páginas. Precio: 0'35 pesetas.

PEDIDOS

en todas las librerías y Casa Editorial Menclús.—Tortosa  
Corresponsal en Alicante: Ricardo Ferner, Sevilla, 15

## Escalante

Por indicación de nuestro compañero López González, el Ayuntamiento de Alicante adoptó el acuerdo de adherirse á los homenajes que en honor á la memoria de Eduardo Escalante se celebran en Valencia.

En cumplimiento de ello se ha dirigido el siguiente telegrama:

«Alcalde. Valencia. Este Ayuntamiento acordó adherirse homenaje Escalante rogando V. S. represente en cuantos actos celebrense honor illustre sainetero gloria región valenciana.—El Alcalde, Antonio Bono.»

(SEMBLANZAS LEVANTINAS)

## Muertos y Vivos

D. Esteban Calle Iturrino

III

Cariacatecido y mustio, con las orejas gachas y el rabo entre piernas, tomó camino de su casa el bueno de Esteban Calle, y apenas transpuestos sus umbrales, deudos y parientes, informados con antelación por los jesuitas de lo acontecido, emprendieron la furiosa contra él, echándole en cara su péjima conducta. Aunque dado su temperamento, se le pusieran los nervios de punta á nuestro amigo, oyendo la paternal filípica, sin decir oste, dobló la cerviz y recluyóse en su cuarto. Una idea aviesa, sin embargo, asaltó su mente. El fanatismo religioso había invadido aquel honrado hogar, donde corrían los días más felices de su infancia, y á Calle Iturrino hacíase intolerable la vida en él.

Inexperto, atolondrado, rebelde; sin una mano cariñosa que le dirigiera; sin un buen amigo que le aconsejase; faltar per completo del calor de la familia, quien fanatizada por el jesuitismo viere en el joven Calle un hereje, un ateo, un réprobo, merecedor de las penas del Infierno; decidido á jugarse en la demanda el todo por el todo, cierto día, cuando más somocido y sumiso le creyeran los sumiso le creyeran los suyos, hizo la maleta y á hurtadillas, fugose de la casa paterna. Como era natural, su primer vuelo por los ámbitos de la vida, recién salido del nido amante, habla desor poco caudaloso. Desde Bilbao á Santander, la distancia es corta. Y recordando el fugitivo que en la rica ciudad montañesa, moraba una de sus abuelas, á su amparo se acogió y bajo su égida se pase seguro de un buen recibimiento. Muy cariñosos y solícitos son los padres cuando son buenos; pero esos pobres ancianos que se sienten renacer en los hijos de sus hijos, resultan más tiernos, más amantes, más indulgentes que los propios padres. Mujer de claro talento y de raras virtudes, la abuela de Calle Iturrino, recibió á este con los brazos abiertos, colmándolo de maternales atenciones. Su vida corría tranquila en el nuevo hogar; y sin preocupaciones que le enturbaran; sin contrariedades que lo exasperasen y pusieran fuera de tino; en armonía todo allí con sus gustos, pudo dedicar su precoz inteligencia al cultivo de la literatura,

arte difícil en el que se hiciera notar pronto con infinidad de primorosos artículos y de inspiradas poesías, insertas en las ediciones de «El Diario Montañés», importantísimo periódico de la localidad.

Pero el diablo las carga y ellas solas se disparan. A los diez y nueve años cumplidos, el amor llamó á su puerta, dando tan fuertes aldabonazos en las entretelas mismas de su corazón, que hubo necesidad de franquearle el paso. Actuaba por aque entonces en el Teatro Principal de Santander una compañía dramática encabezada y dirigida por el notable actor Lacasa. Cierta joven é inteligente alicantina en cuyo gracioso palmito, pusiese desde que la viera Esteban Calle, los ojos, formaba parte de ella. Encargado de hacer las crónicas teatrales del periódico, sus entrevistas con la bella actriz, forzosa mente habían de resultar pertinaces. Y como el roce engendra cariño y del cariño al amor no hay más que un paso, pronto en ambos corazones, la simbólica flecha de Cupido hizo blanco. Y requerida, cortejada, rendida al fin, el enamorado mozo vasco, viendo en la hermosa actriz su Filis ó Señora de sus pensamientos, contra viento y marea, uniése á ella en santo matrimonio.

Enagenada por segunda vez, con esta resolución prematura la voluntad de los suyos, nuestro biografiado hallóse de pronto gravemente comprometido. Sin carrera, sin oficio, próximo á ingresar en el ejército; cargado de obligaciones, pero henchido de entusiasmos juveniles, ante el conflicto que se avecina, echando el pecho al agua, desafia valiente las contingencias del porvenir. Hombre de bien cortada pluma, acógese á ella con cariño, seguro de obtener honra y provecho; cosa difícilísima en España, donde en el primer tercio del siglo XX, cual en los tiempos de Cervantes, á los pobres escritores se les deja morir de hambre.

Desde este crítico momento, puede decirse que empieza su vida literaria. Fácil en la concepción de las ideas y nada laborioso en los partos intelectuales, la prensa madrileña, montañesa, vizcaína, valenciana, ha ilustrado mil veces sus columnas, con trabajos concienzudos del meritísimo vasco.

Poeta, cuando menos lo esperábamos, sorpréndenos agradablemente con un precioso volumen de rimas, sonetos y madrigales, prologado por el glorioso vate leontino D. Salvador Sellés, donde no se sabe que admirar más, si la belleza en el decir ó la profundidad en el pensar. Pero este joven nervioso, vivaracho, sensible, de ánimo intranquilo no se satisface con estampar en el papel las creaciones de su mente, las reconditas de su alma; y de pronto adscrito á la notable compañía de Gómez Ferrer, aparece en el escenario del teatro de Gijón, desempeñando papeles difíciles de galán en obras dramáticas, con gran lucimiento. Aun esta nueva muestra de sus aptitudes artísticas le parece poco al bardo vizcaíno, y á invitación del insigne autógrafo enigmista Eugenio Noel, recorre infatigable media España, dando conferencias de cultura en ciudades y pueblos importantes, que le valen muchísimos lauros.

Pero la juventud accidentada de Calle Iturrino necesitaba una nota dramática que la hiciera todavía más interesante. Y la obtiene marcadísima en los sucesos sangrientos acaecidos el pasado Enero en nuestra ciudad. Por mala ventura suya, las bárbaras dragonadas a lo Luis XIV de que fuera objeto al pueblo alicantino, dándole motivo para mostrar una vez más su amor a la tierra que consideramos su segunda patria. Con civismo espartano digno de emulación, protesta contra el hecho inaudito que cubre de luto la ciudad, y pide el castigo de los culpables. Más ¡oh dolor! en nuestra patria tamaños arranques de entereza están penados por leyes arcaicas y suelen abrirles a los más honrados ciudadanos las puertas del presidio. Así, denunciado el EL LUCHADOR, donde publicara su catilinaria; allanada la imprenta; secuestradas las dos ediciones del popular periódico; vejados y escarnecidos sus redactores, Calle Iturrino, previsor y cauto, sale escapado de Alicante con dirección a Lisboa. Sujeto a un proceso que le dignifica ante su conciencia y le enaltece a los ojos del pueblo, severo e impenitente aguarda el fallo de la justicia. Podrá inexorable, caer sobre él todo el peso de la ley, pero condenado a abuelo, ante nuevos desmanes, Calle Iturrino será un reincidente.

Hombre de sus arranques, sabemos de donde viene, pero ignoramos a donde llegará. Expulsado de la Universidad de Deusto; huido del hogar paterno; contraídas nupcias antes y con antes, frente al parecer y opinión de los suyos, en cuantos pasajes de su juventud le hemos visto, manifiéstase rebelde de espíritu y voluntad indomable.

Poeta, periodista, actor, conferenciante, abogado, para todas las profesiones o carreras que emprende resulta apto. Es resumiendo, nuestro amigo, un aventurero, en la primera acepción de la palabra; y fogoso, audaz, culto, imaginativo, puede si se le propone llegar muy lejos. Dada su juventud, luengos años tiene por delante. Condiciones para hacerse notar en las letras, en las ciencias, en las artes, en el foro a que consagra hoy sus facultades, no le faltan. ¿Será de los elegidos? ¿Será de los fracasados? Ese el tiempo nos lo dirá, que es gran descubridor de verdades.

Ginés ALBEROLA.

## La India y la guerra

El virrey de las Indias ha enviado el siguiente mensaje al soberano británico:

«La conferencia de príncipes reinantes y representantes de todas las clases sociales de la India, reunidos hoy en Delhi, me autorizan por acuerdo unánime, a transmitir a V. M. el testimonio de su leal adhesión y sus más inquebrantables seguridad de la determinación de este pueblo para seguir cumpliendo su deber y hacer todo su esfuerzo en esta gran crisis que atraviesa el Imperio.

La India está resuelta a que no falte la confianza que expresa V. M. a este país, en esta hora crítica, y que «todas sus reservas humanas y materiales», sean utilizadas en la mayor escala posible, para ayudar a la causa por la que combate el Imperio.

## Ayala y Marimón

Altas novedades en pañería.—Sastrería

GRAN MODA

Calatrava, 7.— Alicante

## La bailarina rusa

(HISTORICO)

Me contó la aventura Norka Rouskaya, la genial danzarina pálida y bruna, en hotel levantino y ante la playa, cierta noche serena blanca de luna.

Se empeñaron amigos y admiradores, y bailó en alta noche de negro manto, entre tumbas, cipreses, cruces y flores que coreaban la plaza de un Camposanto.

Arribamos en autos alegremente; y en el triste recinto del gran Misterio, rechinaron pesadas ante mi gente las fantásticas verjas del cementerio.

Entre sombras flotantes como crespones, nuestra audaz comitiva marchó pausada, al fulgor de unos cirios y unos hachones que entregaban al viento su luz dorada.

Iba yo silenciosa reconcentrando mis dispersas audacias y mis terrores, y mis pasos seguía jovial el bando de mis locos amigos y adoradores.

Al ganar la explanada de la capilla, un violín quejumbroso lanzó hondo grito, y en el suelo en que todo ser se arrodilla yo me erguí soberana: comencé el rito,

y al alzar ambos brazos al culto fieles hacia el éter sagrado pidiendo ayuda, desprendiéronse joyas, gasas y pieles, y brilló cual estrella, medio desnuda.

Recorri, la enlutada tendida alfombra, y mis pies y mis brazos de signos brujos, proyectaron en torno con rauda sombra sobre lápidas blancas negros dibujos.

A la fúnebre marcha de Chopin muerto, ofrendé a los difuntos el arte mago de actitudes y formas, que en el concierto eran ruda amenaza y amante halago.

¡Oh Chopin, oh sublime placer y espanto! ¡Oh patéticas notas de un alma herida!... ¡Nunca tuvo la Muerte, diosa del llanto, unas frases más tristes contra la vida!

Al claror de las hachas y de los cirios, cual gentil mariposa mi ser alado fué trazando el poema de mis martirios por un sueño celeste no realizado.

Mis ardientes amigos ansiando goces me miraban con ojos escandecidos, y entretanto las horas iban veloces a perderse en las sombras y en los elvidos.

Un reló dió de pronto la media noche, y sintió el alma mía que se embriagaba, un punzante latido, que era el reproche de mi noble conciencia que despertaba.

Yo pensé que saliendo de sus despojos en legión infinita, muda, silente, me lanzaban los rayos de sus enojos invisibles testigos desde el ambiente...

Al mirar profanado, faltar de estima tanto sacro cadáver por Dios ungido, todo el dolor del mundo gravitó encima de mi ser vacilante y estremecido.

Suplicantes pupilas clavó en el cielo, y estallando la angustia que me sofoca, sollozante y rendida caí en el suelo; mi pesar se hizo lágrimas y lloré loca.

Y lloraron conmigo mis compañeros; y el violín silenciado, formaron duo desde sombras lejanas, dos agoreros de siniestros silbidos: cáraño y buho.

Emprendimos la vuelta trémulos todos, con calor en los rostros despavoridos, y temiendo de bosques y de recodos ver salir indignados aparecidos.

«¡Oh Señor! ¡oh mío Dios! clamé: permite este ruego de un alma contrita y tierna: que ningún muerto de estos mi hogar visito, y que todos descansen en paz eterna».

Así habló cierta noche Norka Rouskaya. Entre tanto la aurora surgió del seno de la mar, y dorando píelago y playa se alzó Dios en figura de sol sereno.

Salvador SELLES.

12 Mayo 1918.

Mermeladas Alfredo Hill en latas ó en frascos.

Una sola calidad: la mejor

## Un coronel felicita a Indalecio Prieto

He aquí un diálogo interesante, surgido al terminar el diputado socialista Indalecio Prieto su formidable discurso.

«En los pasillos de la Cámara, Sánchez Guerra se acercó a Indalecio Prieto y le dijo afectuosamente: «Conste que yo no sabía donde estaba escondido el Comité».

«No sé—replicó el señor Prieto—, pero aquélla tenía todas las apariencias de un cepo para coger pájaros... y fritos».

Mientras hablaban Sánchez Guerra é Indalecio Prieto, se acercó al grupo un nuevo personaje, que exclamó dirigiéndose al diputado socialista: «Un coronel del ejército le felicita públicamente».

Sánchez Guerra exclamó al oído de Indalecio Prieto y en tono de broma: «Ese coronel está loco».

Prieto replicó en el mismo tono: «Lleva usted su maldad hasta querer quitar la virtud de una felicitación».

Para «El Tiempo»

## Sobre el debate parlamentario

Nuestro estimado colega de la calle de Castaños, se ha creído en el deber, para no desahogar, de echar su cuarto a espadas en su artículo de fondo de hoy.

¡Conveniencias del partido, como la fuerza del consonante, a lo que obligas, «á decir que son blancas las hormigas»!

Pero no está bien que se sacrifique la sinceridad hasta tal extremo cuando es la opinión pública quien ha de dar á la postre, su fallo irrevocable.

De todo el inapelable juicio que se desprende del citado artículo, solo vamos á rebatir un punto que consideramos el más equivocado. Y para hacerlo nos valdremos, demostrando nuestra imparcialidad, del criterio que el asunto le merece á un colega madrileño tan poco sospechoso de sectarismo como «El Sol». Un diario, que si de algo es tachado, precisamente es de representar á la plutocracia española.

El colega local conservador «El Tiempo» dice:

«El debate se está desarrollando en una serie interrumpida de escándalos, motivados por los conceptos y «cargos» formulados por los oradores socialistas. Y en estos incidentes ruidosos, ha quedado mal parada la autoridad del presidente de la Cámara popular, que no ha encauzado las pasiones, ni ha evitado preveyendo, el estallido de la exaltación».

Esto está contestado con el siguiente párrafo que cierra el artículo editorial del diario independiente «El Sol» llegado hoy de Madrid:

«En un cambio de papeles está ahora, quizás, como suele acontecer entre nosotros, la mejor garantía de acero. Cambio de papeles que esta vez imponen las derechas de la nación. Porque es innegable que en la ocasión presente, como en agosto del año anterior, nadie parece más interesado en soliviantar los ánimos que los que se llaman a sí mismos mantenedores del orden: los partidos y la Prensa conservadores, cada día más inquietos por su suerte futura. Ellos son los que desatan las tormentas parlamentarias, y ellos los que pretenden sobreexcitar á la opinión falsando á sabiendas el debate y sus fines, y queriendo suscitar un fantasma revolucionario en quien nadie cree, ni los mismos que se tienen por revolucionarios profesionales. Las izquierdas de la Cámara popular están en el caso de corresponder á esa actitud demostrando que precisamente su objetivo es la pacificación de las conciencias mediante la

aplicación de una justicia estricta y clara».

Por nuestra parte no necesitamos añadir nada para que quede demostrado el apasionamiento del colega conservador y que, en el asunto que se debate, es juez y parte.

Así pues, lo dicho por el colega y sus correligionarios, no influirá nada en la opinión imparcial y sensata de España.

¡Tal vez en el extranjero...!

## Sáenz de Jubera Hermanos

— EDITORES —

Campomanes, 10.—MADRID  
Páginas selectas de literatura Castellana.—Prologados y recopilados por diferentes y notables escritores.

VOLÚMENES PUBLICADOS

- I «Las de amejores poesías mor».
- II «Las mejores poesías de Campomanes».
- III «Poesías escogidas de Quevedo».
- IV «Las mejores poesías místicas».
- V «Romances escogidos del Duo que de Rivas».
- VI «Las mejores páginas de Jacinto Benavente».

TOMO PRIMERO

VIII «Las mejores páginas de Jacinto Benavente».

TOMO SEGUNDO

IX «Las mejores poesías de Góngora».

Precio de cada volumen en rústica

Una peseta

## NOTICIAS

Damos la enhorabuena al Comandante del Cuerpo de Inválidos don Leoncio, Inspector Jefe de los servicios de Vigilancia en esta provincia de la Compañía de Tabacos así como á su familia por el resultado obtenido por su hijo D. Eduardo Sánchez-Serrano Sales en los exámenes verificados en Toledo y en la Academia de Infantería donde ha ingresado, haciéndola extensiva á los profesores Sres. Trucharte y Campaneros.

En el correo de ayer tarde salieron para Murcia los artistas de la compañía de ópera que ha actuado estos días en el Teatro Principal.

Un entusiasta republicano, el joven estudiante D. José Mayor Fayos, ha obtenido un señalado triunfo en los exámenes que ha sufrido en la Escuela de Comercio.

De las tres asignaturas que cursaba, ha conseguido en dos, la brillante calificación de sobresaliente con matrícula de honor y notable en la tercera.

Nuestra felicitación al aprovechado escolar como también á su padre el conserente republicano D. Juan Mayor Soriano.

La señorita María Beltrán Díaz hija de nuestro querido amigo y compañero D. Hilario, Director de la Escuela Graduada de Benalúa ha sido calificada en los exámenes del Instituto General y Técnico, la honrosa calificación de Sobresaliente y de ellos dos con Matrícula de Honor, en las cinco asignaturas que forman el primer curso del Bachillerato.

Jóvenes tan aprovechados honran á sus padres y al Centro en que estudian.

Reciba tan simpática joven y su apreciable familia nuestra cordial enhorabuena por el triunfo alcanzado.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el estudioso joven Horacio Ron-

da, hijo de nuestro estimado amigo y correligionario don Fernando Renda.

Ayer tuvo que guardar cama nuestro entrañable amigo y valiente luchador el administrador de este diario don Alvaro Botella.

Deseamos su total y pronto restablecimiento.

La sociedad «La Feminista» ha acordado dar entrada á cuota corriente á todas las compañeras, aún á aquellas que hayan sido dadas de baja por morosas.

Los ingresos se harán desde hoy hasta el Domingo en esta vuestra Casa del Pueblo.—La Directiva.

Ha regresado de Francia con su distinguida familia, el conocido comerciante de esta plaza, don Juan J. Meziat.

Brillantemente ha terminado en Valencia sus estudios de Medicina, nuestro querido amigo don Ramón Guillén y Tato.

Nuestra enhorabuena al nuevo facultativo.

## La muerte de Foglietti

La familia

Anochellegó, procedente de Barcelona, don Bernardino Foglietti, hermano del malogrado Luis.

Esta mañana en el correo de Madrid han llegado la viuda y el padre político; esperábanles en la estación los hermanos y parientes del difunto, don Miguel Soier, en representación de la Sociedad de Autores y el concejal don Manuel López González, quien ha dado el pésame en nombre del Ayuntamiento y de la Asociación de la Prensa Alicantina.

Entre los parientes que llegaban y los que esperaban se ha desarrollado una emocionante escena.

La familia Foglietti ha significado su agradecimiento hacia el Municipio y los periódicos alicantinos por las pruebas de afecto y consideración tributadas al malogrado músico que con tantas simpatías contaba.

## La llegada del féretro

Por retraso del tren andalúz, hasta las des y media no ha llegado el féretro que contiene los restos de nuestro llorado Foglietti.

Desde Madrid velábanle su hermano político, don Antonio Guerra y algunos de sus compañeros íntimos. Deudos y amigos del finado, entre los que se contaban también algunos de nuestros redactores, han acudido á la estación de M. Z. y A., mucho antes de la llegada del tren.

Próximo á las cuatro de la tarde ha sido colocado el féretro en una carroza-estufa, tirada por seis caballos empenachados y cubiertos por un sin número de coronas de la familia, del Municipio, Sociedad de Autores Españoles, de Actores y de infinidad de artistas y contos de Arte.

En el momento entrar en máquina nuestra primera edición, se está organizando en la plaza Reina Victoria el cortejo fúnebre, del cual daremos detallada cuenta á nuestros lectores.

## COMPRO

Pieles de ZORRO, cazado en invierno  
Alfredo Solá.—Mayer 14 al 18 Alicante.



Para Motores, Dinamos, Transformadores, Bombas y Turbinas  
 Para Correas, Empaquetaduras, Coginetes y demás Accesorios para Maquinaria  
 Para Instalaciones de Centrales Eléctricas de Riegos y domiciliarias  
 Para Contadores, Sierras de Cinta, Triángulos y Aparatos de Calefacción  
 Para Aceites, Valvolinas, Grasas Americanas, Amiantos y Gomas

BOTELLA Y C.  
 BOTELLA Y C.  
 BOTELLA Y C.  
 BOTELLA Y C.  
 BOTELLA Y C.

**Botella y C.** Garantizan cuantas Reparaciones de Maquinaria efectúan y venden el Material Eléctrico a precios de Fábrica.  
**Botella y C.** Representan a las Principales Casas de Maquinaria Extranjera.  
**Botella y C.** Cuentan con un completo Stock de Neumáticos KLEIN  
**Botella y C.** Reciben quincenalmente las Ultimas Novedades en Aparatos Eléctricos.

¡No más Camelos!— ¡Atención!—La nueva Lámpara «B» de filamento metálico estirado, en espiral y 1/2 Watt, se vende más barata que ninguna similar; es de tan buen resultado como la primera y está fabricada en España; que es donde vienen fabricándose también, las principales marcas extranjeras.  
 Para adquirir la lámpara «B» dirigirse a BOTELLA y C.<sup>a</sup>, Sagasta, 12. ALICANTE.—Teléfono número 342.

Exportación de vinos finos de España

# Leon Dupuy

Exportation de Vins Fins d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretos, Blancos.—Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancios

VINAGRES

Fondillon de los años 1880, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces.—Fondillon «ABUELO» 1811.

## Lámpara «B», 1/2 Watt

EXPLENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.  
 ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.  
 Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400, 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.  
 SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.  
 NUEVO TIPO de 59 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.  
 Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.  
 EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado de lámparas que gastan el doble por bujía marcada.  
 De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

“Las Palmas”

FABRIC DE CONSERVAS

— D. E. —

# G. Gilles

Gran Premio Milano 1906 17 Medallas

Alicante y París

ESTABLECIDA EN 1892

## GONZALEZ Hermanos

(Casa Maylin)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases.—Loza, lampistería y cristalería.—Objetos de fantasía para adornos.—Aparatos de electricidad  
 Plaza del Progreso, 7.—Alicante

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
 CAPITAL SOCIAL  
 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado,  
 [Agencia en todas las provincias]

España, Francia Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES  
 Seguros sobre la Vida Seguros contra Incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante:

DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Núñez, 42, entresuelo.  
 DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

## Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)  
 Economía garantizada sobre los precios más baratos  
 Fabricación esmerada. — Exportación a provincias y Extranjero.

Fábrica de Cajas de Cartón DE

: José Alfonso Viñes :

Especialidad en las de Sombreros, Bolsos de papel de todos los tamaños Gorras y para Calzado

Representante en Alicante:  
 José Coronatti Eschetino  
 Jativa (Valencia)

### Lead: Diabéticos.

— : ¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? : —  
 Es indispensable recurrir al PODE-ROSO Y SIN RIVAL

### Antidiabético “Máxim”

De sorprendentes y eficaces resultados

[Pídase en Farmacias y Droguerías]

Al por mayor, á su Concesionario  
**M. Reig & Ramirez**—Santa Clara, 12, principal —  
 VALENCIA (España)

## ATENCION

en el Balneario y estación Invernal de BUSOT (Alicante) único en su clase en España

Temporada oficial de baños de 15 Noviembre á 15 Abril

ESTE VERANO y en toda época se alquilan CHALETS, VILLAS y CASITAS; pero á PRECIOS REDUCIDOS desde 1.º de Mayo á 31 de Octubre. Estas dependencias han obtenido grandes mejoras por importantes reformas introducidas en casi todas ellas, siendo su estancia siempre agradableísima por su clima ideal, templado y seco.

ESTE PARAISO dista veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, á tres de la costa, y 501 metros sobre el nivel del mar y tiene interminables paseos á través de frondosos pinares, hermosa parque; campo de atracciones, luz eléctrica, cine, etc., etc.

DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot—(Apartado de correos núm. 76)— INFORMACION COMPLETA: Amando Alberola, Alicante.—NOTA. No se admiten enfermos contagiosos

Aguas de mesa «BUSOT». Depositario en Alicante: F. Amcros, Plaza de Isabel II.